



## communiqué

### «La machine à broyer» du ministère du développement durable est en marche !

Depuis la création en 2007 du ministère du développement durable, ses agents sont victimes d'un harcèlement managérial à l'image de ce qu'ont connu des entreprises publiques comme France Telecom, la Poste, Renault...

Ce harcèlement managérial s'organise autour de plusieurs items : la mise sous pression, les injonctions contradictoires, les mobilités forcées, les dénigrements des métiers et des compétences, l'intimidation ...

Cette «souffrance au travail» occultée par les dirigeants du ministère, touche en particulier les cadres du ministère qui en sont les premières victimes. Le Syndicat National des Ingénieurs des TPE-Force Ouvrière (SNITPECT-FO), syndicat majoritaire (80 %) des cadres techniques majoritaires du ministère, a donc décidé de réagir.

Le SNITPECT-FO publie aujourd'hui un dossier complet détaillant les ressorts de ce harcèlement managérial en mettant en perspective ce que subissent quotidiennement les agents de ce ministère et les cadres en particulier. Ce dossier comprend aussi certains documents que le ministère aurait voulu garder confidentiels ; il comprend une comparaison avec le management à France Telecom à partir du rapport de l'inspection du travail au procureur de la République.

Les ingénieurs des TPE en appellent donc solennellement à la ministre Nathalie Kosciusko Morizet afin qu'elle rétablisse la situation et écoute ses cadres techniques.

**Contact :**

Thierry Latger  
[snitpect@snitpect.fr](mailto:snitpect@snitpect.fr)

Document joint : Dossier Harcèlement Managérial, «la machine à broyer»